

CONSTITUCION DEL MOVIMIENTO PRO EMANCIPACION DE LA
MUJER MEMCH 83

En "Carta Abierta a las Mujeres de Chile" Junio de 1983-un grupo de personalidades femeninas invitó a una Asamblea para el 20 de Junio a fin de analizar la necesidad expresada reiteradamente en diversos sectores y entidades femeninas, de "promover el acercamiento, interacción y acción que conduzcan a corto plazo a un modesto plan de enlace, contacto y apoyo mutuo... encontrar un denominador común, la coincidencia en algunos principios y acciones, sin que por ello los organismos femeninos pierdan su autonomía, o dejen de lado sus programas y compromisos específicos. romper el aislamiento e incomunicación".

La Asamblea efectuada el 20 de Junio dió pleno respaldo a la proposición planteada en dicha "Carta Abierta" y, en virtud de éste, se entregan a la presente Asamblea, reunida en Santiago de Chile el 13 de Julio de 1983, los siguientes considerandos y Declaración de Principios:

CONSIDERANDO:

- que efectivamente la calidad y volumen del movimiento femenino-como dice la "Carta Abierta" una voluntad de cambio hacia una sociedad más justa e igualitaria;
- que dicho movimiento, pese a que se inspira en finalidades o fines o comunes, se desarrolla en gran medida en forma dispersa, carente de un organismo que permita centralizar experiencias e informaciones y atender a la planificación de acciones conjuntas;
- que bajo el régimen autoritario, las situaciones de discriminación de la mujer asumen caracteres de reconocida y creciente gravedad;

RESUELVE:

Declarar constituido el Movimiento Pro-Emancipación de la Mujer MEMCH-83, al cual se suscriben como miembros fundadoras, las mujeres firmantes de la "carta Abierta", así como las entidades, grupos y personas participantes en la presente Asamblea.

- Invitar a adherir a todas las instituciones y personas que así lo decidan.

DECLARACION DE PRINCIPIOS

Se organiza el MOVIMIENTO PRO EMANCIPACION DE LA MUJER MEMCH-83 a fin de:

- Impulsar con el esfuerzo mancomunado de diversas entidades femeninas y mujeres individuales, la lucha del pueblo chileno por el restablecimiento de la institucionalidad democrática, el respeto y plena vigencia de los derechos de la persona humana.
- Promover una vasta acción conjunta a nivel de las distintas organizaciones de mujeres y de la comunidad entera, de denuncia y eliminación de todas las formas de discriminación que se ejercen sobre la mujer.
- Vincular a las mujeres chilenas con el movimiento femenino internacional, no sólo en lo que se refiere a sus reivindicaciones específicas, sino también en su aspecto más universal: la lucha por todas las formas de la paz, y la lucha por la armonía de la vida humana con el ambiente natural.

Santiago de Chile, 13 de Julio de 1983.

Queridas amigas:

Las mujeres hemos convocado para un gran Acto en el Teatro Caupolican, Santiago, el 29 de diciembre a las 18.30. La Convocatoria, cuya copia incluimos, la emite una vasta gama de mujeres, que quieren demostrar que todo el empuje y valor desplegado en estos diez años por las mujeres, se expresan en estos días como una imponente fuerza UNITARIA. La iniciativa ha cundido rápidamente y se trabaja con gran intensidad para hacer de este encuentro de las mujeres una demostración más de la voluntad que anima al pueblo de Chile para imponer el cambio indispensable que haga posible el retorno a la institucionalidad democrática.

Las mujeres, sabemos que solamente en democracia se dan las oportunidades para luchar abiertamente por el reconocimiento total a su derecho a ser persona. Comprendemos que en estos momentos todo esfuerzo que se sume a las múltiples expresiones libertarias que surgen en Chile, es un elemento más para socavar el autoritarismo, y aislar, ~~xx~~ hasta destruirlo, el régimen militar imperante.

Esta gran demostración UNITARIA reclama una vez más el apoyo y solidaridad internacionales. Nuevamente nos dirigimos a la amiga para que también su voz se haga presente en este Acto: una carta, un telegrama, una grabación hecha en grupo de mujeres. Aquí tiene cabida todas las mujeres que sienten como propia la justa lucha de chilenas y chilenos en estos momentos.

La Convocatoria adjunta muestra el amplio ánimo y el firme propósito que guía a las organizadoras de este gran encuentro. Rechazamos cualquier tipo de bandería que pueda alejarnos del gran objetivo común que es la UNIDAD para lograr la VICTORIA.

La saludan muy cordialmente

Santiago de Chile.....